

Más dudas que certezas dejó reunión por el Bicentenario

Gobierno Regional de Los Lagos convocó a una cita a distintos actores públicos para la coordinación de las acciones de conmemoración de los 200 años de la anexión de Chiloé.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Con más dudas que certezas terminó la reunión de coordinación para la conmemoración del Bicentenario de la Anexión de Chiloé a la República de Chile a la que convocó el Gobierno Regional y en la que se revisaron las acciones que está impulsando el organismo, así como distintas carteleras ministeriales.

A casi siete meses que se cumplan 200 años de la firma del Tratado de Tantauco que marca la incorporación del Archipiélago al país independiente, representantes de la provincia insisten en que pese a los anuncios de inversiones realizadas por ministerios como el de Obras Públicas y Economía, Fomento y Turismo, aún no hay una hoja de ruta clara sobre la conmemoración en sí.

Una inversión sectorial de cerca de 200 mil millones de pesos comprometió el Ministerio de Obras Públicas como parte de un conjunto de iniciativas de un plan que denominaron "bicentenario", mientras que en Economía se invertirían 8 mil millones de pesos con un horizonte hasta el 2027, potenciando áreas como el turismo, la pesca y el fomento productivo.

Sin embargo, las críticas están asociadas a que a poco tiempo de la celebración aún no hay claridad; por ejemplo, en las iniciativas que llevaría adelante el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio que comprometió dar a conocerlas en mayo, lo que no ocurre.

Felipe Montiel, director de la Red Provincial de Cultura de Chiloé, fue una de las personas que participó



De lo que pasa con el Bicentenario de Chiloé hay sentimientos encontrados, frustración".

Felipe Montiel,
 director de la Red Provincial de Cultura de Chiloé.

en el encuentro que se realizó la tarde de ayer en Puerto Montt, tras el que comentó que "queremos agradecer la invitación de Gobierno Regional para participar de esta reunión, hemos estado trabajando con el GORE hace ya un tiempo en lo que fue los fondos Bicentenario de Chiloé que fue 180 millones el año pasado, 250 este año y esperamos que se pueda volver a instalar en el futuro".

Además, el director del Museo de Castro puntualizó que "de lo que pasa con el Bicentenario de Chiloé hay sentimientos encontrados, igual frustración, creo que se ha avanzado muy poco, estamos ya a cerca de ocho meses para que sea el bicentenario y nos parece que faltan mucho qué hacer. Hay que acelerar los plazos, hay que ponerle el hombro y ojalá logremos sacar el bicentenario adelante como Chiloé lo merece".

A su vez, Nelson Águila (DC), consejero regional chilote, afirmó que "agradecer la voluntad del gobernador de convocar a todos los actores que están involucrados en esta conmemoración y el trabajo que se está desarrollando para el Bicentenario



CONMEMORACIÓN LA ANEXIÓN DE CHILOÉ EN ENERO PASADO EN EL FUERTE SAN ANTONIO DE ANCUD.

de Chiloé. Reafirmar el compromiso del GORE de aprobar proyectos específicos que presenten las comunas a través de los distintos fondos de los que dispone el Gobierno Regional".

Del mismo modo, el exalcalde expuso que "escuchamos las propuestas que tienen las comisiones que maneja la Delegación Presidencial y la Seremi de Cultura que esperamos que se puedan concretar, porque esta ha sido una tarea que se ha pedido hace años y vamos llegando a pocos meses y vemos con estupor que no hay cuestiones concretas".

"CUCHUFLETA"

Águila sumó que "aquí no se trata de decir que hay mucha inversión porque las inversiones que nos señalan son obras que se vienen hablando hace muchos años y no tienen nada que ver con el Bicentenario de Chiloé: si ahí nos quieren meter esa cuchufleta, no es aceptable porque no tienen nada qué ver con nosotros".

Por su parte, el también consejero regional chilote Freddy Gallardo (indep. pro UDI) mencionó que "uno



CONSEJEROS REGIONALES CHILOTES EN LA CITA QUE SE REALIZÓ AYER EN PUERTO MONTT.

tiene la satisfacción que ha estado haciendo lo que está humanamente a su alcance para poner los acentos, los énfasis que merece la conmemoración del bicentenario que esté a la altura y que sea un hito país. Lamentablemente, seguimos empanatados, estamos a siete meses y todavía no hay claridad del estamento nacional".

Asimismo, el quellonino sostuvo que "teníamos una cartera supuesta a través del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio y todavía no la conocemos. Ellos dijeron que la presentarían en abril, después se autoimpusieron una fecha en el mes de mayo y estamos

a medianos de junio y todavía no conocemos ni lo que va a ser la inversión regional ni las acciones a seguir para este acto conmemorativo. El Gobierno Regional ha hecho su parte subiendo los fondos concursables y también se entregaron recursos para que los municipios pudieran tener un FRIL, ese es un aporte real".

Desde esta perspectiva, Alejandro Santana (RN), gobernador regional, argumentó que "hemos tenido una reunión de coordinación para el Bicentenario de Chiloé, este es un proyecto que no puede ser solo un día, debemos tener una fiesta más prolongada, que se

inicie ojalá cuatro meses antes de enero de 2026".

El político añadió que "el Gobierno Regional presentó los fondos concursables llamados Bicentenario, los municipios postularon y esperamos que esas iniciativas estén listas antes de enero, como también los fondos que son concursables por 250 millones de pesos y también estamos disponibles si aparece una idea relevante".

Para el próximo mes se espera coordinar una nueva cita para verificar los avances de los compromisos de cara a la celebración de bicentenario de la anexión, a exactos siete meses y seis días de la fecha. ☀